



# いきいき細谷っ子

第9号

令和7年12月1日

下野市立細谷小学校長 松川 博美

早いもので2025年もあと1か月となりました。今年の干支は巳年（みどし、へびどし）でした。干支というと「ね、うし、とら、う・・・」と動物を思い浮かべますが、正式には十干（じっかん）と十二支を組み合わせたものをいうそうです。ちなみに正式な干支で言うと今年は「乙巳（きのとみ）」で「努力が実を結ぶ」「物事が安定する」といった縁起のよさを表しているのだそうです。今年度はスタートから、「なりたい自分」を目指し努力することの大切さを伝えてきました。まだ「実を結んだ」とは言えない人もいるかと思いますが、ここまで続けてきた努力、頑張りを新しい年も継続していくよう支援していきたいと思います。



さて、12月10日は「人権デー」と定められていることはご存じですか。昭和23年（1948年）12月10日、国際連合総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言とは、基本的人権尊重の原則を定めたもので、人権保障の目標や基準を初めて国際的に示したものです。その採択日である12月10日を「人権デー（Human Rights Day）」と定めています。「人権デー」を最終日とする1週間（12月4日～10日）を「人権週間」と定め、全国的に様々な人権啓発活動を行っています。学校は他者との関わりの中で生活する場です。人権尊重の大切さについて伝えるとともに、相手の思いを感じ、どのように関わればよいか、学校でも機会を捉え、子どもたちに考えさせています。ご家庭でも、この機会に「人権」について話し合っていただければと思います。



## 人権について考えてみませんか

冒頭でも記述したように、12月4日から10日は人権週間です。学校では、人権教育に関する研修をもったり、チェックシートを用いて普段の指導について振り返りを行ったりしています。教職員用のチェックシートを掲載します。学校用なので、「児童」「指導」等の用語が使用されていますが、そういった部分をご家庭に置き換えてチェックしてみてください。

児童生徒とのコミュニケーションについて、適切なものであるよう心がけていますか。
児童生徒の何気ない会話や表情、態度などに注意を払うよう心がけていますか。
指導の際に、頭ごなしに指導せず、児童生徒自身の言葉で説明させるよう心がけていますか。
児童生徒の人格を否定したり、突き放したりするような発言をしないよう心がけていますか。
係などの役割分担を決める際、「男だから」、「女だから」というように性別にとらわれた決め方をしないよう心がけていますか。
性別や国籍、宗教など、学級内にも多様な児童生徒がいることを前提に指導・支援するよう心がけていますか。
座席替えやグループ決めの際、児童生徒の個々の事情（身体的な事情、友人関係等）に配慮するよう心がけていますか。
結果ばかりに固執せず、児童生徒の取組（努力）に目を向けるよう心がけていますか。
児童生徒の悩みや相談に対して、自らの判断を押し付けたり、結論を急がせたりしないよう心がけていますか。

出典：「直接的指導の充実を図るための基底的指導について」（栃木県教育委員会事務局義務教育課 令和5年3月）より一部抜粋

## 小中一貫教育について

小中一貫教育に関連した活動についてご紹介します。

### 6年中学校体験

6年生が1日、中学校で生活しました。社会、数学、体育など様々な授業の様子を見学しました。理科室が3つもあり、施設の多さに驚いていました。以下は6年生の感想です。

「中学校は広くて大きい」「教室がいっぱいで迷いそう」「友達がたくさんできそう」

「学習が難しそう」「授業が楽しみ」

不安もありますが、4月からの新生活への期待も感じる子どもたちの声でした。



## 持久走記録会

11月14日（金）に、持久走記録会を実施しました。今年度も、大松山運動公園陸上競技場を発着点として記録会を行いました。

子どもたちは、この日までに、体育や業間に練習してきました。本番、子どもたちは自分のめあてに向け、精一杯走りました。順位、タイムなど自らのめあてを達成できた人、最後まで走り切った人、みんな素晴らしいです。「細谷っ子はみんな、苦しいこと、辛いことにも立ち向かい、乗り越える心の強さ、頑張る気持ちをもっている」改めてそう感じる時間となりました。

保護者の皆様には、これまでの健康管理、そして当日の温かな声援、大変お世話になりました。環境文化委員の皆様も安全指導へのご協力、ありがとうございました。なお、今回、持久走記録会のご連絡が前日になってしまったことについて、改めましてお詫び申し上げます。



## 児童表彰式

11月18日（火）に、児童表彰式を行いました。下野市の児童表彰条例の趣旨に則り、児童のよさを見しこれを表彰し、児童に自信と誇りをもたらすことを目的に実施しています。表彰の対象は6年生です。

当日は、坂村哲也市長様、石崎雅也教育長様、学校運営協議会委員や保護者の皆様をお迎えし、式を行いました。また、本校は全校生が式に参加し、みんなで6年生の「晴れの舞台」を応援しました。緊張の中ではありましたが、6年生は元気な返事、丁寧なお辞儀、賞状の受け取り方など、大変すばらしい態度でした。全校生のよい手本となりました。

6年生には、自分のよさや頑張りに自信をもち、残りの小学校生活を、より一層充実したものにしていくほしいと思います。



## 全校校外活動(だいや体験館・日光東照宮)

11月21日（金）に、全校校外活動に行ってきました。今年度は、世界文化遺産でもある日光東照宮の見学を中心に計画しました。午前中、だいや体験館で東照宮の模型を見ながら、その歴史や造りなどを学びました。そして、午後、東照宮の実物を見学しました。初めて見る子が多く、豪華かつ緻密な造りに驚いていました。活動は縦割り班で行いました。上級生は下級生の動きに目を配りながら、下級生は上級生の話に耳を傾けながら、どの班も仲良く活動していました。



### お知らせ

10、11月は特に、全校による活動や校外活動等の学年行事が多い時期でした。学校だよりで紹介しきれなかった行事等につきましては、細谷小学校ホームページの「細谷っ子ニュース！」で紹介しています。右の二次元コードから、ぜひ、ご覧ください。



# 12月

## 行事予定

全 校	学 年	その他
○人権週間	○授業研究会	○学校運営協議会④
○小中一貫の日	○除草活動	○Shimotsuke イングリッシュフォーラム
○冬休みを迎える会	○委員会活動	
○スマイルフェスタ	○クラブ活動	
○音楽鑑賞会	○安全点検	
○交通安全教室	○教育相談週間	
○読み聞かせ		



### お知らせ・お願い

- ・今日は、行事等の関係で下校時刻変更の日があります。

下校時刻については、12月児童下校時刻予定表や連絡帳等でご確認ください。また、お子さんとも下校方法についての確認をお願いします。

- ・12月26日（金）から1月7日（水）は冬季休業です。

冬季休業中の予定等、詳細は後日、学年だより等でお知らせします。